

# とまちやん通信

角ともこ県議会レポート

2008.4 April vol.5

## 地方のことは地方の住民が決める政治に

一年一サイクル最後の議会となる、新年度の方針や予算を決める今回の県議会では、民主県民クラブを代表して質問に立ちました。

議員となつて1年が経ちました。今まで市職員という行政側にいた立場から、議員として皆さんの声を議会に届け、県民の皆さんのが安心して暮らしていける仕組みや制度を決める立場になり戸惑いもありますが分かりかけてきたところです。

しかし、皆さんからいろいろとお話を伺つてると、まだまだ勉強が足りないということを感じます。これからも県内を歩き回り、たくさんの方々とお会いしたいと思いますので、声をおかけください。

20年度予算案に異議あり

2月21日から3月13日まで定例議会が開催されました。この議会で新年度の予算を決めるのですが、提案された予算案は今話題となつていてる道県特定財源ありきで組まれていることや、生活保護費水準以下となる臨時や嘱託の職員の賃金4%カットが盛り込まれていることを理由に、

採決では民主県民クラブの議員とともに私は反対の立場をとりました。

非常勤職員の賃金については、財政健全化計画によつて職員の給与が6%切り下げられていることを理由に、臨時職員・嘱託職員の賃金も一律4%カットするというもの

です。そして、臨時職員の賃金が現行のままだと、給与カットを受けた高卒採用の職員の初任給を上回るからという説明です。

しかし、臨時職員の賃金が月々の支払いと上回つても、ボーナスもありませんし、一年未満の雇用ですので定期昇給もありません。それなのに、さらに非正規職員の賃金を下げることは働く意欲を削ぐものがあります。残念ながら、多數決により予算案は可決されました。

とはい、予算案すべてを否定するものではなく、新年度を取り組まれる事業には、評価すべきものもあります。

期待する新年度事業

島根県の平成20年度当初予算は、約5千12億円で、対前年6月補正後比3.0%減です。

これは、財政健全化方針に基づき、財源の確保や事務事業の見直し、公共事業費の削減により歳出の抑制が図られた結果です。しかし、これまで積み重ねられた1兆円もの借金もあり、収支不足を補うための基金の取り崩しは、年度当初では155億円、決算段階では更なる財源確保により目標105億円としています。

知事は、この予算について、「国の地方財政対策によって増額された地方交付税を活用し、医療・福祉の充実、安全な生活基盤の維持・確保、産業振興・雇用の確保などの施策に必要な経費を確保するなど、全体として歳出削減に取り組む中でも、重点的に取り組むべき施策については予算措置があつても、決して取り組むこと」がつくる、はつらつ島根。「道路ばかり特定財源?」

【問い合わせ】予算の使い道を住民自らが決める真の地方分権実現のため、暫定税率を廃止し道路優先の予算を見直し、あるべき姿を国民とともに議論するよう国に要すべきと考えるが所見は。



事業に新たに取り組むことになりました。  
住宅の地震対策  
最近日本海側での大きな地震が続く中で、住宅の地震への備えが必要です。9月議会で取建築物等地震対策促進事業として市町村を実施主体として始められます。

住宅の地震対策  
地方分権と言ひながら国でかい道が決められた予算に頼る地方、本来であれば一般財源として受け、道路も含め、医療や福祉、教育などこの地方の実情にあつた予算の使い道を私たちが決めるべきではないかという視点に立つて質を行いました。

子どもの心の問題への対応  
いじめや不登校など心の問題を抱えて悩む子どもたちが増えています。6月、11月議会で取り上げたこの課題の解決の二の方策として、新しく設置された「こころの医療センター」に併設の若松分校内に相談窓口を設置し、医療と連携した教育相談体制づくりが進められます。

【問い合わせ】予算の使い道を住民自らが決める真の地方分権実現のため、暫定税率を廃止し道路優先の予算を見直し、あるべき姿を国民とともに議論するよう国に要すべきと考えるが所見は。

【問い合わせ】予算の使い道を住民自らが決める真の地方分権実現のため、暫定税率を廃止し道路優先の予算を見直し、あるべき姿を国民とともに議論するよう国に要すべきと考えるが所見は。

【問い合わせ】島根県は、県民の暮らしや産業振興などに不可欠な道路の整備が遅れています。早期整備のためには道路特定財源の確保が必要。暫定税率や一般財源化については、必要な道路整備が遅れないよう制度全体の構築に向けて国会での真剣な論議と早期解決を望む。

障害者の雇用  
6月議会では障害者自立支援法が施行される中での就労支援、11月議会では養護学校卒業後の就職を中心とした就労支援の場を広げていくことについて質問しました。その結果、新年度では障害者の自立に向けた特別支援事業を重点事業としてさらに進めいくこと、県が障害者を非常勤として10名を雇用し、実習の場を提供する

初めての代表質問

今年度最後の議会で私は民主県民クラブを代表して質問しました。

自動車関係税の問題、特に道

暫定税率廃止を求めて、こむろ寿明さんと街頭演説

路特定財源の問題について、地方として道路だけ別枠の財源に頼った予算の在り方でいかが知事の見解を聞きました。地方分権と言ひながら国でかい道が決められた予算に頼る地方、本来であれば一般財源として受け、道路も含め、医療や福祉、教育などこの地方の実情にあつた予算の使い道を私たちが決めるべきではないかという視点に立つて質を行いました。

質問の概要は次のとおりです。

